

Lunes 13 de Noviembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168130> La BMV, en el lugar 17 de rendimiento mundial en la semana NUEVA YORK, EU, 12 de noviembre.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó en el lugar 17 de rendimiento la semana pasada, que estuvo marcada por ganancias generalizadas entre la mayoría de los mercados del mundo, según la clasificación del Financial Times Stock Exchange (FTSE). El Índice de Precios y Cotizaciones subió 2.4 por ciento en términos de dólares y para el curso del año la BMV registra un alza de 26.3 por ciento. México fue uno de los 41 mercados internacionales que logró ganancias en la semana. Los otros cinco experimentaron bajas marginales. Hungría, la ganadora de la semana, observó un incremento semanal de 7.5 por ciento, pero con una ganancia en el año de 15 por ciento; seguida por Indonesia con 5.5 por ciento en la semana y un alza de 56 por ciento en 2006, según la clasificación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168172> Crisis ronda a Pemex; urge modernizar refinerías: Tame Margarita Palma Gutiérrez "No podemos esperar", el primer semestre de 2007 Pemex Refinación podría entrar en un periodo de crisis si no se concreta la reconfiguración del Sistema Nacional de Refinación y se toma la decisión de construir una nueva refinería en el país, advirtió Miguel Tame, director de la paraestatal. Se trata de modernizar las refinerías de Salina Cruz, Tula y Salamanca, con el objetivo de reducir la producción de combustóleo y que aumente la elaboración de gasolinas y diesel. "El beneficio de la reconfiguración es que esperamos un incremento adicional de 307 mil barriles diarios de petróleo procesado". En la actualidad Pemex Refinación procesa mil 278 millones de barriles de crudo. Miguel Tame anunció que en el mes en curso tendrán listo el estudio analítico que les dirá la forma de reconfigurar y aumentar la capacidad de la refinería de Salina Cruz. "Esperamos seleccionar tecnologías entre enero y febrero. Para el primer semestre de 2007 pasar a las ingeniería de detalle e iniciar la construcción en 2008, siempre y cuando tengamos los recursos." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168174> Crear planes de largo plazo, reto de la industria (José Antonio Durán) En los últimos años la industria automotriz mexicana se ha estancado, y aunque presenta cifras récord en producción y exportación sus ventas en el mercado interno no pasan de un crecimiento anual de 1.0 por ciento, al mismo tiempo que el segmento de mayor volumen de ventas decrece en promedio 10 por ciento mensual en lo que va del año. Para lograr una industria en su conjunto fuerte y competitiva internacionalmente, se deben tomar acciones coordinadas entre todos los actores involucrados: gobierno, armadoras, distribuidores y autopartes, lo anterior de acuerdo con un estudio de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Durante la legislatura pasada, la Cámara de Senadores aprobó, por unanimidad, un proyecto de Ley de Fomento para la Renovación del Parque Vehicular, que contempla, entre otras estrategias, la formación de un organismo intersectorial denominado Consejo Nacional del Sector Automotor, que funcionará como asesor en la formulación de políticas públicas que impulsen el desarrollo de la industria en todos sus frentes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168177> Se desploma la generación de patentes mexicanas Desde 1994 el Instituto Mexicano de Propiedad Industrial (IMPI) registra un promedio anual de 150 patentes mexicanas, lo que significa una fuerte disminución del 45 por ciento con respecto al número de inscripciones registradas en 2004. Datos del Foro Consultivo Científico y Tecnológico muestran que hay un fuerte atraso de México en ciencia y tecnología: anualmente se otorgan aproximadamente 150 patentes a especialistas del país, cifra inferior a la que tenía Estados Unidos en el siglo XIX; las cien principales empresas mexicanas contratan a menos de mil especialistas con doctorado, cifra entre diez y 20 veces inferior a la de otras naciones. Héctor Álvarez de la Cadena, presidente y director general de Metco, refirió que en México esta área ha sido "sumamente descuidada". Tan sólo en una década -de 1995 a 2005- las patentes a mexicanos cayeron de 343 a 150 en promedio. Según el volumen de Indicadores de Actividades Científicas y Tecnológicas 2003, elaborado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la caída en la generación de patentes mexicanas contrasta con el registro de invenciones de origen extranjero, que en diez años pasó de tres mil a seis mil registros por año. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168184> Exige la globalización a México aumentar productividad: Mundell Francisco Flores H. / Finsat MORELIA, Mich., 12 de noviembre.- Para responder a los retos que exige la globalización, el próximo gobierno de México tiene que trabajar a fin de reducir la corrupción, mejorar la seguridad pública y el sistema regulatorio, y aumentar la recaudación fiscal, señaló el Premio Nobel de Economía 1999, Robert A. Mundell, quien dijo que nunca se podrá erradicar la pobreza en el mundo. En conversación con EL FINANCIERO, el economista de origen canadiense explicó que para ser más competitivo, nuestro país debe establecer una política cambiaria fija y privatizar su sector eléctrico. Acerca de la economía aseguró que la de México es la tercera en el continente, luego de las de Estados Unidos y Canadá. "Creo que la economía mexicana tiene un Producto Interno Bruto (PIB) más grande que Brasil. "Tiene también un papel importante con Estados Unidos, porque hay de 25 a 30 millones de mexicanos en ese país, y hacen una contribución al PIB tal vez de 400 millones de dólares." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168185> Sólo una de cada tres Pymes logra exportar Ivette Saldaña / enviada MADRID, 12 de noviembre.- En la aplicación de las políticas públicas de apoyo a la exportación ha habido dispersión de esfuerzos y una falta de estrategia integral que permitan trabajar con base en objetivos claros de impulso a las pequeñas y medianas empresa (Pymes) que desean insertarse en las actividades de comercio exterior. El consejero comercial del Bancomext en España, José Luis Rangel, dijo que el próximo gobierno mexicano deberá trazar una "hoja de ruta" en la que articule todos los programas de cada secretaría en apoyo a las Pymes, porque como no existe un plan estratégico, los mismos se pierden en detalles. "La tarea pendiente será unificar esfuerzos, porque la dispersión nos ha llevado a que los instrumentos no sean ni tan eficientes ni tan eficaces", pues en promedio sólo una de cada tres empresas de las que reciben ayuda gubernamental logran obtener un contrato o ingresar a un mercado en el extranjero. Al respecto, el director del Programa Integral de Apoyo a las Pequeñas y Medianas Empresas, Carlos Ceceña, afirmó que únicamente tienen éxito entre 20 y 25 por ciento de los proyectos de las Pymes que reciben apoyo para concretar exportaciones a la Unión Europea. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168187>

Regresa déficit agroalimentario de México con EU Lourdes Edith Rudiño Si bien hasta mediados del año México mostró una balanza comercial agroalimentaria de superávit con Estados Unidos, las más recientes cifras, del gobierno de ese país, correspondientes a enero-septiembre, muestran un regreso de la condición de déficit, tradicional en esta relación bilateral. Según el Departamento de Agricultura de EU (USDA), en los primeros meses de 2006 México exportó al vecino del norte siete mil 219 millones 170 mil dólares, e importó siete mil 795 millones 719 mil de los tres apartados, que son materias primas, productos intermedios y alimentos listos para el consumo. Esto arrojó un saldo negativo de 576 millones 549 mil dólares. Las cifras indican que en el periodo de estudio se incrementaron las erogaciones por importación de granos básicos. La razón, muy probablemente, es el encarecimiento de los precios mundiales de estos cultivos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168190> Tecnócratas y política social Araceli Damián* El exembajador de Chile en México Luis Maira solía decir que en los países de América Latina se debería votar por el secretario o ministro de Hacienda, que una vez electo designaría al presidente. La semana pasada, en una mesa redonda sobre pobreza y desarrollo social (que se realizó en la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana), el diputado Carlos Rojas aseguró que en México un jefe de departamento de Hacienda puede tener más poder que un secretario de Estado. Estas percepciones reflejan el poder que tienen los secretarios de Hacienda para decidir el presente y el futuro en nuestros países. Tales comentarios surgieron durante el debate sobre qué metas debemos fijarnos y cómo podemos avanzar hacia ellas en el campo del desarrollo social y la lucha contra la pobreza. En la mesa había un consenso de que toda política económica tenía un efecto social y, por ende, que la política económica y la social tenían que ser concebidas como una unidad para lograr un desarrollo social basado en la justicia y la igualdad. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168191> Creciente, la producción de leche en México: USDA Lourdes Edith Rudiño La producción de leche fluida en México mantuvo en 2006 un ritmo creciente, con nueve mil 998 millones de litros, y para 2007 el aumento seguirá para llegar a diez mil 260 millones, considera el Departamento de Agricultura de EU (USDA), aunque advierte que el encarecimiento mundial de granos podría reflejarse en una caída de la calidad del lácteo el próximo año. En su reporte anual sobre la leche de México, la dependencia señala que los ganaderos lecheros tienden a sustituir granos por forrajes de baja calidad nutritiva, para compensar problemas económicos. Según el documento, en 2006 la producción creció 1 por ciento, y los incrementos se deben básicamente a que los empresarios lecheros grandes han invertido en mejoras en técnicas de manejo de los animales, pero también porque ha habido alzas en los precios a los productores, y porque la paraestatal Liconsa -enfocada a abastecer leche subsidiada a las clases pobres- está comprando cada vez más leche fluida nacional (sustituyendo importaciones). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168192> Favorece a oligopolios la política para el café Lourdes Edith Rudiño En la misma tónica observada a lo largo del sexenio, productores de café manifestaron inconformidad por prácticas oscuras de parte del gobierno en las políticas para el aromático. Alfredo Moisés Ceja, miembro directivo de la Confederación Mexicana de Productores de Café (CMPC), denunció que la Secretaría de Agricultura decidió este año aplicar sus recursos para promoción del grano a través del nuevo brazo jurídico del Sistema Producto de esta rama (SPC), pero lo hizo de una forma tramposa y "se huele en el ambiente" una intención por favorecer el interés de los oligopolios de la industria. Explicó que en 2005 la promoción del consumo del grano se dio vía el Consejo Mexicano de Promoción del Café, encabezado por el propio Moisés, y validado por el anterior titular de la Sagarpa, Javier Usabiaga. En 2006, tal instancia presentó un proyecto para dar continuidad a su trabajo, pero el texto fue plagiado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Telecomunicaciones, sector dinámico en el sexenio La globalización impulsó al sector de telecomunicaciones y lo convirtió en el pilar de la dinámica económica de México durante los últimos seis años, con un crecimiento promedio de 14.4 por ciento anual. Ello fue derivado del alto monto de inversiones, principalmente por parte del sector privado, que canalizó recursos por 40 mil 620 millones de pesos constantes por año, cifra 35 por ciento más alta que el promedio de inversiones anuales del sexenio pasado. La inversión privada básicamente se destina a los servicios de telefonía local alámbrica e inalámbrica, larga distancia y móvil; así como a televisión restringida, servicios satelitales y servicios de valor agregado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168119> El petróleo borró el viernes los avances de las dos sesiones previas, por retiro de ganancias; WTI, menos 1.57 dls Efraín Hilario Los precios del petróleo retomaron el viernes la trayectoria descendente, borrando los avances de las dos sesiones previas, frenados por una toma de ganancias después de que la Agencia Internacional de la Energía (AIE) previó en su informe mensual que el crecimiento de la demanda petrolera será menor a la esperada para este año. Como resultado, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre perdió 1.57 dólares, es decir, 2.6 por ciento, para concluir en 59.59 dólares por barril. El hidrocarburo, que ganó 0.8 por ciento en la semana, se encuentra 3.1 por ciento por encima de la cotización del mismo periodo de hace un año. Los corredores del mercado confirmaron que los precios del petróleo descendieron por la publicación del informe mensual de la AIE, que revisó ligeramente a la baja su proyección para la demanda mundial. El

Reforma <http://www.reforma.com/internacional/articulo/707391/> Buscan microcréditos para abatir pobrezaHalifax, Canadá (12 noviembre 2006).- La Cumbre Global del Microcrédito comenzó el domingo con las ambiciosas metas de alcanzar a 175 millones de familias, especialmente las mujeres, y asegurar que los ingresos de las 100 millones de las familias más pobres del mundo asciendan de menos de un dólar diario a más de un dólar en el 2015. Para los 2 mil 300 delegados de más de 100 países, la figura de la jornada fue el Premio Nobel de la paz, el bengalí Muhammad Yunus, cuyo banco Grameen ha otorgado pequeños préstamos a 6 millones de clientes, ayudándolos a salir de la extrema pobreza. El Nobel fue recibido con una ovación de pie, y cada vez que se mencionó su nombre provocó fuertes aplausos de los delegados. En su discurso destacó que los "cogalardonados con el Nobel fueron las 7 millones de mujeres bengalíes que salieron de la pobreza", y pidió que los países compitan para ver "cuál es el primero que consigue relegar la pobreza a un museo". <http://www.reforma.com/internacional/articulo/704671/> El cambio climático y la economía globalSir Nicolas SternLondres, Gran Bretaña (4 noviembre 2006).- El Reporte sobre los aspectos económicos del cambio climático, que

entregué al Primer Ministro y al Ministro de Finanzas, acepta la abrumadora evidencia científica de que el cambio climático es una condición global causada por el ser humano que amenaza la sustentabilidad de la vida en la Tierra. No obstante, nuestras investigaciones demuestran que aún es posible evitar los peores riesgos e impactos del cambio climático con un costo económico accesible, siempre y cuando emprendamos con urgencia acciones bien diseñadas y coordinadas en los planos nacional e internacional. El flujo anual de dióxido de carbono y otros gases de efecto invernadero que elevan la temperatura de la atmósfera de la Tierra se ha incrementado desde que el carbón, y luego el gas y el petróleo, empezaron a impulsar la revolución industrial. <http://www.reforma.com/nacional/articulo/707405/> Piden incremento presupuestal para campo Claudia Guerrero Ciudad de México (12 noviembre 2006).- Diputados federales y la Confederación Nacional Campesina (CNC) demandaron este domingo incrementos presupuestales para mejorar las condiciones del campo mexicano. Mientras la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados propuso iniciar el cabildeo con organizaciones, universidades y dependencias, la CNC demandó más dinero para los tecnológicos, centros de educación agropecuaria e institutos de investigación agraria. El presidente de la Comisión de Desarrollo Rural, Carlos Navarro López, se pronunció por un incremento presupuestal de 45 mil millones, con el fin de que los recursos lleguen a los 200 mil millones de pesos para el próximo año. "Para este año, se autorizaron 155 mil millones de pesos al agro nacional, pero el presupuesto 2007 debe tener una orientación social, para que realmente se apoye a los campesinos con programas emergentes, para regiones donde la pobreza se vuelve crisis y ocasiona conflictos como el de Chiapas". <http://www.reforma.com/edomex/articulo/707418/> Carece de créditos 97% de las Pymes Lorena Morales Estado de México (13 noviembre 2006).- El 97 por ciento de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) del Edomex no reciben apoyo crediticio debido a su mala preparación, lo que impacta en su crecimiento. Carlos Enrique García Jaramillo, delegado metropolitano de la Secretaría de Economía, que comprende el DF, Naucalpan, Tlalnepantla y Ecatepec, explicó que el problema radica en la falta de un historial de endeudamiento. "No tienen la antigüedad de los dos años dados de alta en Hacienda, esa es la principal razón por la que no reciben crédito. "Otra de las razones es que no hacen declaraciones anuales, aún dados de alta en Hacienda, pueden ser Repecos y tampoco manejan su dinero en cuenta de banco, entonces, no pueden demostrar cuál es su capacidad de endeudamiento", dijo García Jaramillo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/707648/> Alistan Centro de Negocios México-China Verónica Galán Ciudad de México (13 noviembre 2006).- El Banco Mexicano de Comercio Exterior (Bancomext) abrirá en breve el Centro de Negocios México-China que concentrará toda la oferta para los interesados en invertir en la nación asiática. El proyecto también incluirá la elaboración de estudios sectoriales sobre las oportunidades que existen con ese país, anunció Humberto Molina, director general adjunto del organismo. El Centro de Negocios se ubicará en la Ciudad de México. Humberto Molina agregó que el proyecto iniciará con la elaboración de diversos estudios sobre industrias en las que se ha identificado que existen oportunidades de negocio, como el automotriz, alimentos, bebidas y productos químicos. Durante la inauguración de la Semana "Cómo hacer negocios con la República Popular China", el funcionario indicó que además Bancomext abrirá también una nueva oficina en el país asiático. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/707603/> Compran 110 mil toneladas de maíz a EU Ciudad de México (13 noviembre 2006).- Exportadores privados de Estados Unidos reportaron la venta de 110 mil toneladas de maíz a México para entregar durante el año comercial 2006/2007, dijo este lunes el Departamento de Agricultura del país norteamericano (USDA). El año comercial del maíz comenzó el 30 de septiembre. Por ley, los exportadores deben informar al día siguiente de la operación cualquier venta de 100 mil toneladas o más realizada en una sola jornada a un destino único. Las ventas por volúmenes inferiores son reportadas semanalmente <http://www.reforma.com/negocios/articulo/707614/> Supera Bolsa Mexicana los 24 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (13 noviembre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores se ubica arriba del nivel psicológico de los 24 mil puntos, revirtiendo el comportamiento inicial apoyada por el alza que registran las bolsas estadounidenses y algunos papeles de alta liquidez. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 24 mil 22.86 puntos, que representan un alza de 0.30 por ciento, equivalente a 71.24 unidades. El volumen de operación en el mercado es de 22.1 millones de acciones. Operadores comentaron que al inicio de la sesión se registró un marginal ajuste a la baja debido a una toma de utilidades, sin embargo el alza de las bolsas estadounidenses junto con el apetito por acciones mexicanas revirtió ese comportamiento. Agregaron que el mercado mexicano registra compra en acciones como PEÑOLES, TLEVISA, TELMEX, entre otras. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/707585/> Culmina Nikkei a la baja Tokio, Japón (13 noviembre 2006).- La bolsa de Tokio cerró este lunes en baja de 0.56 por ciento, con los inversionistas nerviosos. Y es que el viernes se supo de una baja inesperada en la demanda de los productos de las firmas industriales, según los operadores. El índice Nikkei 225 perdió 89.94 puntos para terminar a 16 mil 022.49 puntos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/707596/> Cotiza dólar menudeo a 11.04 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 noviembre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.74 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta, 1 centavo arriba respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.75 pesos a la compra y 11 pesos a la venta. El dólar abrió con alzas por séptima sesión consecutiva, ante la poca información económica en Estados Unidos y la toma de ganancias. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/707382/> Sube en 3 rangos personal sin prestación Gustavo de la Rosa Ciudad de México (13 noviembre 2006).- Durante el primer semestre de este año, las ocupaciones de oficinistas, maestros y guardias de seguridad fueron en las que más aumentó el personal sin prestaciones, según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática. En estas actividades, la población ocupada sin prestaciones registró tasas de crecimiento de 8.2, 5.2 y 4.3 por ciento, respectivamente, en relación con la primera mitad de 2005. En términos generales, en este lapso, sólo cuatro de cada 10 trabajadores gozaron de prestaciones y el número de la población en estas condiciones avanzó 2.6 por ciento en un año. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/145391.html> Calculan en 200 mmdp costo de rescate al campo Andrea Merlos El estimado presupuestal para rescatar el campo en el

corto plazo asciende a 200 mil millones de pesos. Así lo confirmó el presidente de la Comisión de Desarrollo Rural, Carlos Navarro, quien pidió para el presupuesto de 2007 una primera partida de 45 mil millones de pesos, con lo que se "supere la pobreza y se eviten los conflictos agrarios". El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) reconoció que la situación presupuestal es compleja, sobre todo porque deben enfrentarse recortes como el realizado por la Secretaría de Hacienda al sector agrario por 4 mil 500 millones de pesos. "En el medio rural viven 24 millones de mexicanos y tenemos situaciones de mucha desesperanza y reclamo hacia los gobernantes", dijo el legislador perredista. Durante una reunión de trabajo con la Organización Nacional de Apicultores, el legislador del PRD recordó que para este año se autorizaron 155 mil millones de pesos para el agro nacional, pero que no fueron suficientes porque no se encauzaron de manera eficiente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54807.html>

Pemex se autorregulará a partir de 2007 Noé Cruz Serrano El director de Petróleos Mexicanos del gobierno de Felipe Calderón asumirá el cargo atado de manos y bajo estricto control y vigilancia de la Secretaría de Energía (Sener). Como legado a la próxima administración, el gobierno federal aprobó a 34 días del relevo sexenal, una ley que obliga a la paraestatal a transparentar todas sus operaciones - incluidas las financieras- y desempeño, así como transferir a la Sener parte de la responsabilidad en áreas de decisión para que Pemex se convierta en una entidad pública, únicamente operativa. Héctor Moreira Ramírez, subdirector de Hidrocarburos de la Sener, indicó que el Programa de Indicadores de Evaluación del Desempeño en Petróleos Mexicanos y sus Organismos Subsidiarios, aprobado y publicado en el Diario Oficial de la Federación, plantea que a partir del 28 de octubre la subsecretaría se convirtió en auditor de todas las actividades que Pemex realiza, desde la exploración, explotación y todos los procesos productivos de la industria del petróleo y gas, que incluyen transporte, almacenamiento, distribución y ventas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54795.html>

Crece el 'no' de la banca a Pymes José Manuel Arteaga La negativa de la banca y el rechazo de solicitudes se incrementaron entre las pequeñas y medianas empresas (Pymes) al momento de solicitar un crédito, informó el Banco de México. Hace un año, las empresas no accedían a préstamos porque 9.9% de los encuestados recibieron negativa por parte de la banca; para el tercer trimestre de 2006, la cifra de rechazados se elevó a 10.5%. Además, al tercer trimestre de 2005 el rechazo de solicitudes al pedir un crédito fue 9.9% de los consultados, cuando al mismo periodo de este año llegó a 12.6%. El Banco de México presentó la evolución del financiamiento a las empresas durante el trimestre julio-septiembre de 2006 que recoge una muestra con cobertura nacional de por lo menos 500 empresas pequeñas, medianas y grandes. De acuerdo con los resultados, 75% de los consultados no solicitó un crédito a la banca. Los resultados de la encuesta arrojaron como el principal motivo de la inapetencia de crédito las altas tasas de interés que registró 26.4%, aunque el año pasado arrojaba 28.2% de los consultados. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54808.html>

Participan 107 países en cumbre de microcréditos MONTREAL.- Delegados de 107 países iniciaron su participación en Halifax, Nueva Escocia, en la Cumbre 2006 de Microcrédito, en donde serán presentadas más de 40 ponencias sobre el tema. La cumbre, que durará hasta el miércoles, y en la que participa el economista Muhammad Yunus de Bangladesh, premio Nobel de la Paz 2006, debatirá en como ayudar, de aquí a 2015, a 175 millones de pobres en todo el mundo con microcréditos. Los pequeños préstamos -de un promedio de 170 dólares- llamados microcréditos, han servido para sacar de la miseria y ayudar a emprender actividades económicas individuales a 113 millones de personas, en particular en países asiáticos. Al encuentro de Halifax, capital de Nueva Escocia, asistirán entre otros el presidente de Honduras, Manuel Zelaya, y la reina Sofía de España. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54792.html>

Latinoamérica, en la búsqueda de alianzas SANTIAGO.- Será un evento sin precedente. Una instancia inédita en la que se darán cita mandatarios como el presidente colombiano Álvaro Uribe y la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, junto a más de 300 empresarios de primera línea y destacadas figuras de medios de comunicación de América Latina. Eso es lo que promete el primer Encuentro Empresarial Latinoamericano (ELA 2006), que se realizará el próximo 27 de noviembre en Santiago de Chile. Y que además de ser un punto de encuentro, busca forjar alianzas empresariales duraderas, teniendo presente la progresiva importancia económica y comercial del Asia Pacífico. "En general, los empresarios de cada país sabemos cuáles son las principales compañías y quiénes son los actores del mundo empresarial latinoamericano, pero no tenemos un buen conocimiento mutuo y no hemos generado lazos de confianza que nos permitan interactuar con fluidez", afirma el presidente del Instituto Chileno de Administración Racional de Empresas (Icare), Alfredo Moreno, uno de los organizadores del evento, junto al Grupo de Diarios de América (GDA) donde participa EL UNIVERSAL. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54788.html>

Advierte China sobre los monopolios extranjeros Por Mure Dickie en Pekín En un documento en materia de políticas cuyo objeto es guiar el uso de la inversión extranjera en China durante los próximos cinco años, la poderosa Comisión de Desarrollo Nacional y Reformas (NDRC, por sus siglas en inglés) destacó la necesidad de combatir los monopolios controlados en el extranjero que pueden representar una amenaza para la "seguridad económica nacional". La advertencia contra los monopolios emergentes y las quejas adjuntas sobre el "abuso de las protecciones de propiedad intelectual" por parte de compañías internacionales, reflejan las preocupaciones entre funcionarios chinos de que las compañías extranjeras estén obteniendo demasiada influencia económica. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54790.html>

Aumenta el efecto invernadero Por Fiona Harvey en Londres Las emisiones de gases de efecto invernadero han aumentado cuatro veces más rápido que en los años 90, lo que le añade urgencia a las pláticas internacionales sobre cambio climático. Investigaciones realizadas por la Unesco revelaron la semana pasada que el índice de aumento en las emisiones por la quema de combustibles fósiles entre 2000 y 2005 fue cuatro veces mayor que entre los años 1990 y 2000. La investigación será presentada en Nairobi, donde representantes de gobiernos de todo el mundo se reunirán para hablar del Protocolo de Kyoto sobre el cambio climático, el cual exige a los países desarrollados reducir sus emisiones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54810.html>

Anticipan toma de utilidades en bolsa y presiones en el peso La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) podría tomar un respiro la semana próxima, tras el ímpetu alcista de sesiones previas, mientras que el peso mexicano seguiría acercándose a la marca de las 11 unidades por dólar. El principal indicador, el IPC, podría oscilar en el rango de entre 23 mil 400 y 24 mil 100 puntos, luego de tres cierres consecutivos en máximos

históricos. Además, el mercado se mantendrá atento a la divulgación de cifras económicas en Estados Unidos, como los precios al consumidor y productor de octubre, y las minutas de la última reunión de la Reserva Federal (Fed), que podrían impactar a las operaciones bursátiles locales y en Wall Street. En cuanto al peso, que finalizó el viernes en 10.9275 por dólar e hiló siete sesiones seguidas de caídas, especialistas esperan que continúe golpeado por una recomposición global de portafolios de inversión y que incluso supere los 11.00 pesos por dólar en los siguientes días. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-13-23425>Riesgo país de México aumenta 4 puntosEl riesgo país de México aumentó cuatro puntos la semana pasada, mientras que la calificación de Argentina creció 18 unidades y la de Brasil ocho, según el índice EMBI+ de la calificadora JP Morgan, informó este lunes la secretaria de Hacienda (SHCP) mexicana. Con estos cambios, el índice de México pasó, de la semana del 6 al 10 de noviembre, a 113 puntos centesimales, mientras que el de Brasil lo hizo a 221 y el de Argentina a 296. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad y la capacidad de cumplir obligaciones financieras. La cifra resulta de la diferencia entre las cotizaciones de los instrumentos de deuda soberana emitidos por los países y las de los bonos con características similares que emite el departamento del Tesoro de Estados Unidos, expresados en centésimos de punto porcentual. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-13-23420>BMV gana 0.24% a media jornadaLa Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a medio día muestra una marginal ganancia de 0.24% o 57.86 enteros, respecto al cierre del viernes pasado, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 24,009.49 unidades. En el remate participan hasta el momento 75 emisoras, de las cuales 41 registran ganancias, 21 pierden y 13 más permanecen sin cambio; en 4,151 operaciones negocian 52 millones de acciones, por 1,744.9 millones de pesos. Las mayores ganancias hasta el momento las reportan HOGAR serie B, al avanzar 9.89%, Q CPO con 5.88% y CIMEC serie B con 2.39 por ciento. Por el contrario, las pérdidas son para CIDMEGA Nominativa, que desciende 7.08 por ciento, KOF serie L 2.94 y GMEXICO serie B, con 2.02% menos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-13-23401>Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.11%El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores inicia hoy sus operaciones con una baja de 25.72 puntos, 0.11%, respecto al cierre del viernes, al colocarse en 23,925.91 unidades. En la sesión se negocian 819,000 acciones, por un monto de 29.1 millones de pesos; operan 16 emisoras, cinco al alza, cinco a la baja y seis sin variación. Ganan VITRO serie A, AMEXICO A y PEÑOLES NoNominativa 1.40, 0.84 y 0.81%, respectivamente; en cambio, GMEXICO serie B pierde 1.91%, seguida de GFNONORTE O con 0.56% y AMX serie L, con 0.17 por ciento. De los sectores, al alza operan Servicios con 0.21%, Transformación 0.04% y Comunicaciones 0.02 por ciento; por el contrario, a la baja están Extractiva con 1.17%, Comercio 0.09% y Construcción 0.02%; Varios no registra variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-13-23414>Petroprecios, sin grandes cambiosLONDRES. El petróleo retrocedía alrededor de 1 dólar el lunes, extendiendo la baja de fines de la semana pasada debido a que pronósticos de un clima relativamente templado en Estados Unidos se sumó a la presión vendedora. El crudo estadounidense perdía 95 centavos, a 58.64 dólares el barril, y ampliaba la pérdida de 2.6% registrada el viernes. El crudo Brent bajaba 71 centavos, a 59 dólares el barril. El jueves pasado el crudo en Estados Unidos llegó a un máximo de dos semanas de 61.33 dólares. Pero los mercados petroleros no pudieron sostener la ganancia luego de que el reporte mensual de la Agencia Internacional de la Energía (AIE) mostrara una enorme acumulación de inventarios en el tercer trimestre y una menor demanda del petróleo de la OPEP, lo que desencadenó toma de ganancias el viernes. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-13-23409>Cete mismo día en 7.05 por cientoMEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el lunes 0.05 puntos a 7.05%, en un mercado apático ante la ausencia de indicadores económicos relevantes y atento al desempeño del tipo de cambio. “Desde el viernes se subió la tasa a lo largo de la jornada porque hay operaciones especulativas en el mercado considerando los niveles del tipo de cambio, pero tampoco son alzas significativas”, dijo un operador. Según especialistas, el fondeo podría alejarse más del nivel de equilibrio (7.0% porque las grandes instituciones financieras no han puesto el nivel de “defensa” que por lo general limita ese movimiento. La moneda mexicana operaba a 10.9250/10.9350 por dólar, con una leve pérdida de 0.07% o 0.75 centavos. Según algunos especialistas, la moneda continuaría aproximándose los siguientes días a la marca de los 11.00 por dólar, con lo que ampliaría una depreciación semanal de 1.26% registrada el viernes. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-13-23404>Cautela en Wall Street; esperan cifras económicasNUEVA YORK. Las acciones estadounidenses subían el lunes por un retroceso del precio del precio del petróleo que contrarrestaba la cautela previa a importantes indicadores económicos que se conocerán esta semana. En el Nasdaq, las acciones de Intel Corp subían 1.2%, a 20.84 dólares, luego de que Citigroup sumó al fabricante de chips a su listado de recomendaciones. El conglomerado General Electric Co también subía y se convertía en la mejor influencia de los índices Dow Jones y S&P 500. GE avanzaba 0.7%, a 35.42 dólares, en la Bolsa de Valores de Nueva York. La caída de los precios del petróleo ayudaba a las acciones de conglomerados consumidores de energía. United Technologies Corp subía 0.9%, a 65.63 dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-13-23403>Bolsa y peso mexicanos operan planosMEXICO. La bolsa mexicana revertía el lunes pérdidas iniciales y subía un leve 0.21%, mientras el peso se depreciaba marginalmente frente al dólar ante la ausencia de indicadores económicos. El IPC avanzaba 52.37 puntos a 24,004.68 unidades. En las primeras operaciones el índice se ubicó en terreno negativo y descendió a un mínimo en las 23,917.50 unidades. El IPC acumuló el viernes tres sesiones seguidas en máximos históricos y logró un repunte semanal acumulado de 3.37 por ciento. Los papeles de la telefónica celular América Móvil, las de mayor peso en el índice, subían 0.95% a 23.47 pesos, mientras que sus títulos en Nueva York sumaban 0.52%, a 42.90 dólares. Contrario a la tónica del mercado, los títulos del minero Grupo México, uno de los mayores productores de cobre del mundo, descendían 1.91% a 37.40 pesos, mientras el precio del metal rojo operaba en sus niveles mínimos de cuatro meses. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/13/index.php?section=economia&article=031n2eco>En este sexenio las remesas superaron 86 mil mdd: BdeMJuan Antonio Zúñiga Los mexicanos que por falta de oportunidades salieron del país en busca de trabajo en el exterior enviaron casi 86 mil millones de dólares en apoyo directo a sus familiares durante el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada, una cantidad 235 por ciento superior a la que ingresó a la economía

mexicana por el mismo conducto en el sexenio anterior, indican informes del Banco de México (BdeM). En el tercer sitio como generadora de divisas al país, rebasada por los ingresos de la exportación petrolera y los provenientes de la inversión extranjera directa, la expansión de la pobreza en México proveyó de más recursos a las familias afectadas por el bajo crecimiento económico y el desempleo, que caracterizaron a esta administración gubernamental, que cualquier programa público destinado a atemperar la miseria e incluso, al conjunto de ellos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/13/index.php?section=estados&article=038n1est> Exigen ecologistas cancelar proyecto para urbanizar zona protegida en NL Alfredo Valadez Rodríguez Monterrey, NL, 12 de noviembre. Unos 160 integrantes de diversas organizaciones ecologistas protestaron a la entrada de la zona de La Huasteca del Parque Nacional Cumbres, en Monterrey, para exigir la cancelación "inmediata" del proyecto Valle de Reyes, con el que se pretende urbanizar esa área natural protegida. Los activistas colocaron una manta con la leyenda "No a Valle de Reyes" en un peñón de la Sierra Madre y distribuyeron entre los ciudadanos volantes informativos y postales del área natural protegida por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/13/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> México, con trabajadores pobres y empresas ricas: Alcaldé Justiniani Patricia Muñoz Ríos La restricción salarial que subsiste en México se ha convertido en un verdadero "despojo de orden social", en el que el promedio nacional de percepción de los trabajadores es de apenas dos salarios mínimos, es decir, 8 dólares por jornada -cuando en otras naciones se paga eso por una hora-, y el país padece el "empobrecimiento generalizado de su sector laboral". Arturo Alcaldé Justiniani, abogado laborista y representante legal de diversos sindicatos independientes, advirtió lo anterior y dijo que los trabajadores mexicanos no sólo están entre los más mal pagados del mundo, sino también entre los que mayormente se acogen a la economía informal, se vinculan al submundo laboral -trabajar sin pago, sin derechos sociales, ni prestaciones como eventuales-, o bien emigran. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/13/index.php?section=sociedad&article=047n1soc> En el sexenio de Fox el aumento al salario mínimo fue de \$1.99 cada año Carolina Gómez Mena Durante el actual sexenio el salario mínimo aumentó en promedio sólo 5 por ciento anual, lo que en términos reales significa que tuvo un alza neta, al sumar aumentos de cada año, de 11 pesos con 98 centavos, pues pasó de 35 pesos con 23 centavos a 47 pesos con 21 centavos. Esto arroja que el promedio anual fue de apenas \$1.99. En esta administración el poder adquisitivo del salario se desplomó "22 por ciento, por lo que ya no cubre ni la quinta parte de lo que cuestan los insumos básicos que requieren los trabajadores para tener una vida digna". Pero esta merma no es privativa del actual gobierno, pues las percepciones vienen cayendo desde hace ya más de tres décadas, al grado de que desde los años 70 a la fecha el poder de compra del salario ha descendido en más de 84 por ciento.